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Landkreis Jerichower Land   Burg, 2. Oktober 2020  

Fachbereich Soziales    

50 00 20/2  

 

 

 

Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Soziales und Gesundheit am 

Mittwoch, dem 26.02.2020, ab 18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9, 

Haus 2, Raum 1.15 

 

Anwesenheit der Mitglieder des Ausschusses für Soziales und Gesundheit 

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land 

Frau Nicole Golz  

Fraktion SPD/FDP 

Herr Dr. Michael Krause  

Frau Maria Johanna Elvira Pfannkuchen  

CDU-Fraktion 

Herr André Gröpler  

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert 

Herr Phillipp-Anders Rau in Vertretung für Herrn Gordon Köhler 

Fraktion DIE LINKE 

Frau Kerstin Auerbach  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Herr Andreas Hille  

sachkundige Einwohner 

Frau Elke Fenger-Schwindack  

von der Verwaltung 

Frau Karina Cleve  

Herr Dr. Henning Preisler  

 Herr Hans-Jürgen Conrady  

 

es fehlt/ fehlen: 

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert 

Herr Gordon Köhler Entschuldigt 
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sachkundige Einwohner 

Herr Andy Martius Entschuldigt 

Herr Marlon Schmidt Entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-

fung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 

  

3. Einwohnerfragestunde   

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 23.10.2019   

5. Informationen zum Örtlichen Teilhabemanagement im Landkreis Je-

richower Land 

  

6. KdU-Richtlinie, Antrag der Fraktion AfD/FW-Endert   

7. Informationen zur Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes   

8. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilent-

scheidungen 

  

9. Anfragen und Anregungen   

10. Schließung des öffentlichen Teils   

13. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht 

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 

 Abgesetzt 

14. Schließung der Sitzung  Abgesetzt 

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1    

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglie-

der und der Beschlussfähigkeit 

Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.02 Uhr und verweist darauf, dass sie 

den Ausschuss im Einvernehmen mit dem Landrat am 5.2.2020 schriftlich und elektronisch ein-

berufen hat. Sie stellt damit die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung fest. Bei Teilnahme 

von 7 Mitgliedern stellt sie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  
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TOP 2    

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

Im Ergebnis einer kurzen Diskussion werden keine Änderungsanträge gestellt, die Tagesord-

nung gilt damit als festgestellt.  

   

TOP 3    

Einwohnerfragestunde 

  Es liegen keine Anfragen vor. 
 

TOP 4    

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 23.10.2019 

Die Vorsitzende stellt fest, dass gegen die Niederschrift keine Einwendungen nach der Ge-

schäftsordnung vorliegen. Der Ausschuss beschließt die Niederschrift mit 4 Ja-Stimmen und 3 

Enthaltungen. 
   

TOP 5    

Informationen zum Örtlichen Teilhabemanagement im Landkreis Jerichower Land 

Frau Müller informiert über den aktuellen Stand der Umsetzung des Örtlichen Teilhabemana-

gements, beantwortet Fragen und gibt Informationen zu bevorstehenden Terminen. Dabei wird 

insbesondere auf die am 3.12.2020 stattfindende Teilhabekonferenz hingewiesen. Den Sit-

zungsteilnehmern werden Unterlagen (kreislicher Aktionsplan …) überreicht. 
Frau Fenger-Schwindack spricht nochmals die aus ihrer Sicht unbefriedigende Situation des 

Behindertenparkplatzes auf dem Gelände der Kreisverwaltung an. Herr Dreßler stellt sie Positi-

on der Verwaltung dar und verweist darauf, dass andere Menschen mit Handicap die Situation 

ausdrücklich als zufriedenstellend beschrieben haben. Beide vereinbaren eine nochmalige In-

augenscheinnahme nach Sitzungsende. 

   

TOP 6    

KdU-Richtlinie, Antrag der Fraktion AfD/FW-Endert 

Es wird auf die Niederschrift des Kreistages vom 18.12.2019 (TOP 8) verwiesen, in welcher der 

in Rede stehende Antrag niedergelegt ist. 
Herr Conrady macht zunächst grundsätzliche Ausführungen zu Fragen des Erarbeitens einer 

KdU-Richtlinie und zur Auswirkung nachträglich ergehender Rechtsprechung.  

Sodann stellt er die rechtliche Situation zu Fragen einer Nachzahlung i.S. des zu beratenden 

Antrages vor. Es schließt sich eine lebhafte Diskussion an. Die Frage, ob die Fraktion Afd/FW-

Endert den Antrag aufgrund der rechtlichen Situation zurücknimmt, beantwortet Herr Rau mit 

nein. Er lässt dabei offen, ob eine spätere Rücknahme erfolgen wird.  
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Die sich anschließende Abstimmung (Zustimmung zum Antrag) bringt folgendes Ergebnis: Ja-

Stimmen 1, Nein-Stimmen 5, eine Enthaltung. 

Herr Hille bittet darum, das Ergebnis bzgl. der im Jobcenter vorliegenden Überprüfungsanträge 

vorzustellen. 

   

TOP 7    

Informationen zur Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes 

Herr Conrady informiert über die tiefgreifenden Änderungen durch die dritte Reformstufe des 

Bundesteilhabegesetzes. Dabei wird auf die Situation der Menschen mit Behinderungen wie 

auch auf die der Leistungserbringer und Betreuer eingegangen.  
 

Nicht unbedeutend ist, dass sich bei der Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes ein Perso-

nalmehrbedarf abzeichnet.   

   

TOP 8    

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen 

Es gibt keine Sachverhalte, über welche zu berichten ist.  

   

TOP 9    

Anfragen und Anregungen 

Herr Dr. Preisler informiert  ausführlich über die Situation im Landkreis bzgl. des Coronavirus 

und gibt Hinweise zum persönlichen Verhalten. Es schließt sich ein lebhafter Meinungsaus-

tausch an. 
 

Die Ausschussmitglieder verständigen sich auf den 6. Mai als nächsten Sitzungstermin. 

 

Frau Fenger-Schwindack bemängelt, dass bei der Rekonstruktion der Brücke "Holzstraße" kein 

behindertengerechter Übergang geschaffen wurde. Sie beabsichtigt eine entsprechende Kreis-

tagsanfrage. Herr Dreßler informiert darüber, dass diese Belange ggf. im Zuge des geplanten 

grundhaften Ausbaus der Holzstraße zu berücksichtigen seien. 

 

Frau Auerbach bittet um Informationen zur Arbeit des Jugendamtes (Fallzahlen, Zusammenar-

beit mit Schulen, was kann/muss geleistet werden, welche Dinge sind nicht leistbar). Die Vertre-

ter der Verwaltung weisen darauf hin, dass die Anfrage eher in den Jugendhilfeausschuss ge-

hört. Gleichwohl wird geklärt werden, welche Informationen in welcher Form im SGA dargestellt 

werden können.   
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TOP 10    

Schließung des öffentlichen Teils 

Da keine Informations- bzw. Beratungspunkte für den nichtöffentlichen Teil vorliegen, schließt 

die Vorsitzende um 20.20 Uhr die Sitzung. 
   

 

 

Nicole Golz  Hans-Jürgen Conrady 

Vorsitzende  Protokollführer 

 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	AbstimmungK
	Zu

